

明るいまち・元気なまち・みんなのまち啓成

けいじょうかわの会

令和7年4月号
啓成公民館

鳥取県米子市博労町4丁目364
TEL 33-9075
Fax 33-9083
E-mail keijyoh@chukai.ne.jp

令和7年度のスポーツ行事 第1弾 啓成地区 ウォーキング大会

再発見！
加茂川 お地蔵さん巡り

4月13日(日) 9:15~11:00(9:00集合)

集合:啓成公民館 ※ 雨天中止

コース: 加茂川沿いのお地蔵さんをガイドさんと一緒に巡り、それぞれお地蔵さんに込められた願いを学ぶ健康ウォーキング♪

【出発】啓成公民館 ~ 【現地帰郷】児童文化センター

持ち物: タオル、飲み物(公民館からもお渡します)

申込み: 4月7日(月)までに啓成公民館(33-9075)または、体育部員にお申し込みください。

どなたでもご参加ください♪



※ 小学生の子どもさんが参加される場合は、必ず保護者の同伴をお願いします。

啓成がくゆう会 開講式・第1回【歴史講座】

「そこにある絶景 米子城の魅力
~『隠れたる名城』から『絶景・最強の城』へ~」

とき: 4月16日(水)
午後1時30分~3時

ところ: 啓成公民館 2階 集会室
米子市文化ホール 館長

講師: 岡 雄一氏

米子城(跡)は、2022年元日午後9時から放映されたNHK新春特集「日本最強の城スペシャル 第10弾~一度は行きたい絶景の城~」で最強の城に選ばれ、発掘調査や保存整備が進む城跡の魅力とあわせて、天守からの絶景が評価されました。講師さんから、歴史ある米子城の石垣や四季折々の絶景などの魅力や楽しみ方について学びましょう。

【よもやま話】
何とも、落ち着かない心地がしております。この世の中の大変化に、気持ちが落ち着かないのです。

昨今の値上げブーム(米が10キロ4000円と、1年前の2倍)カーガソリンもリッター1900円台!)この2つだけでも、原材料費や運送代の値上がりで、当然他の物もすべて値上がりするといわれています。時に、このコーナーでも時々触れましたが、核家族化や定年制の伸張等で自治会の役員不足なども顕著。書店やCD店も厳しい。パソコン機器の発達で、印刷業界も厳しい。居酒屋や飲食店も値上げで厳しい。ホント、春たといこの何だかやるせない感じです。

哀しいニュースが、今ひとつ。昭和40年から活動を続けておられた『北長寿会(代表:土口精次郎)』が、この3月末をもって、その活動を閉じられることになりました。本館の50周年記念誌「よるよる」一時は当地区に10クラブもあった長寿会が、もはや西長寿会ひとつとなってしまつてはいます。お話を伺つと、高齢化が進み、世話役がおられなくなったとのことでした。私は館長就任の折、60歳以上オーケーということ加入してはいたのですが、その後の加入者もなく。長年、勝田神社の春と秋の例大祭の幟揚げとか祈願に合わせた新年祝賀会など多くの活動を続けてこられたのですが。...

でも、春です。新時代に合った、何かの新団体が生まれてこないかなあ。...

NEW スポーツ モルック体験会

と き：5月13日（火）

午後1時30分～3時

ところ：啓成公民館2階 集会室

講 師：啓成スポーツ推進員

申込み：啓成公民館 ☎0859 - 33 - 9075

※参加無料・申込〆切 5月2日（金）

年齢や運動神経に関わらず、誰もが楽しめる NEW スポーツの『モルック』。サロン活動としても人気です♪

みんなが初心者。公民館で体験してみましょう！



春の一斉清掃

と き：4月6日（日）

今年度は市長選挙のため4月6日に行う運びとなりました。お間違いのないようお気をつけください。



在宅福祉員の研修会が3月3日（月）に開催されました。「大正屋醤油店」さんにお伺いし、昔ながらの醸造を見学させていただきました。

お昼は中華に舌鼓を打ち、在宅福祉員さん同士の親睦を深める会となりました。



保健師の出張！
なんでも健康相談

日時：4月11日（金）

午前9時30分～11時30分

場所：啓成公民館

月1回、公民館で開催しています。

- ・ 赤ちゃんから大人の方まで、どなたでも！
- ・ 赤ちゃんの体重測定
- ・ 健康のことで聞いてみたい、など

* 健診結果や血液検査の結果等がありましたら、ご持参ください。



春の全国交通安全運動

令和7年4月6日（日）～4月15日（火）

運動の重点

- 1 こどもを始めとする歩行者が安全に通行できる道路交通環境の確保と正しい横断方法の実践
- 2 歩行者優先意識の徹底とながら運転等の根絶やシートベルト・チャイルドシートの適切な使用の促進
- 3 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルールの遵守の徹底

◎ 4月10日（木）

「交通事故死ゼロを目指す日」

◎ 4月15日（火）

「交通安全にみんなで参加する日及び交通マナーアップ強化日」

ースローガンー

ゆとり待つ 時間に気持ちに 車間距離



啓成コミュニティプラザ研修会が3月13日（木）に開催されました。「児童自立支援施設」である「喜多原学園」へお伺いし、学園の取り組みについて学び、授業の様子や施設を見学させていただきました。

学校を卒業し、地域生活に移行した子ども達が安心して生活できる環境にするには地域としてどうすれば良いか改めて考える良い時間となりました。



4 月 行 事 予 定 表

1	火	
2	水	
3	木	
4	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
5	土	
6	日	春の一斉清掃
7	月	ふらっと体操(リモート) 10:30~ 合同部会(体育・文化・環境部) 19:00~
8	火	
9	水	
10	木	
11	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~ 健康相談 9:30~11:30
12	土	
13	日	ウォーキング大会
14	月	高校生あいさつ・交通マナー運動 ふらっと体操(リモート) 10:30~
15	火	
16	水	がくゆう会【開講式・歴史講座】 13:30~ 15:00 さくらんぼサークル 10:00~
17	木	フレイル予防教室 14:00~
18	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
19	土	
20	日	
21	月	ふらっと体操(リモート) 10:30~
22	火	
23	水	
24	木	
25	金	自治連合会定例会 11:00~ (役員会 10:00~)
26	土	
27	日	
28	月	ふらっと体操(リモート) 10:30~
29	火	昭和の日
30	水	

「さくらんぼサークル」

啓成地区での子育てを
一緒に楽しみませんか♪

・啓成公民館

4月16日(水)10時

…こいのぼり製作

【対象者】未就園児と保護者の方

【参加希望・お問合せ先】

子育て広場支援センター(☎22-4170)

令和7年度合同部会

(体育・文化・環境部)

と き:4月7日(月)
午後7時~

と ころ:啓成公民館

※欠席の場合は啓成公民館

(33-9075)へご連絡ください

【主催】啓成地区青少年育成部会

高校生あいさつ・交通マナー運動

と き:4月14日(月)

午前 7:40~8:05

と ころ:JR 富士見町駅・JR 博労町駅
米子工業高等学校(昇降口)

職員不在のお知らせ

と き:5月9日(金)午後~

米子市公民館連合会総会出席のため、事務室に
職員が不在となります。

9日(金)午後・10日(土)・11日(日)の部屋使
用を申請されておられる方は、あらかじめ鍵を受取に
事務室までお越しください。

【啓成】ゴミ分別収集カレンダー

令和7年度ゴミ分別収集カレンダーを公
民館窓口に配置しています。お持ち帰りの
際は、お声かけください。



『私のグルメ』(自治会リレー記事)

博労町二丁目自治会 戸田 博敏

私のグルメは、冬の寒い時期だけに奥様が作って
くれる「鯨の粕汁」です。塩漬けの鯨の皮のスライ
スを2~3cmにカットし、大根の千切りをたっぷり入
れ酒粕を入れた味噌汁です。私はさらにキムチを
少し入れて食べます。これがもう、たまらなく美味し
くて、体の芯まで温まり、食べ終わるころには汗が
出るほどです。

寒さ厳しい時に、奥様から「今晚は『鯨の粕
汁』だよ」の言葉に、嬉しさいっぱい感謝いっば
いになります。

第116回卒業証書授与式を挙りました！

3月19日(水)、第116回卒業証書授与式を挙りました。卒業生は、卒業証書を受け取る前に、感謝の気持ちや今後の夢、頑張っていきたいことなど、それぞれの思いを堂々と述べました。6年間、たくさんの方々に支えられ、心も体も大きく成長することができました。本当にありがとうございました。

これからも、自分らしく自分の選んだ道を進んでいくと欲しいと思います。

令和6年度修了式、離任式を行いました！

3月24日(月)、令和6年度の修了式、離任式を行いました。この1年、啓成小学校の子ども達は、日々の学習や様々な行事を通して、それぞれの目標に向かってがんばってきました。1年間でのがんばりを自信にし、次の学年に向かっていってほしいと思います。

本校教育の推進にあたって、保護者や地域の皆様のご理解やご協力は、何よりの支えでした。登下校の見守り、人権学習、昔遊び、かけ算九九、まち探検、名人さんから学ぶ、総合的な学習の時間の発表等、たくさんの場面で支えていただきました。本当にありがとうございました。

啓成小学校協力隊がスタートします！

1月に全戸配布で募集させていただいた、啓成小学校協力隊に、たくさんの応募をいただき、ありがとうございました。先日、第1回説明会を行い、4月からスタートの予定です。初めての取り組みですので、分かりにくい点もあると思いますが、みなさまと話し合いながらよりよいものに改善していきたいと思っています。協力隊については、随時募集していますので、ご協力いただける方は、どうぞよろしくお願いいたします。

※公民館に用紙を置かせていただいています。

東山中学校 卒業証書授与式

3月11日(火)に、第46回東山中学校卒業証書授与式を挙りました。多くのご来賓・保護者の方々に見守られながら119名の卒業生は立派に巣立っていきました。これもひとえに保護者・地域の皆様のおかげと、厚くお礼申し上げます。今後、彼らがそれぞれ自分の人生をたくましく歩いていくことを全職員で期待しています。地域の皆様の彼らへのあたたかいご支援を今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

第47回 東山中学校 入学式のお知らせ

第47回東山中学校入学式を4月10日(木)に本校、体育館で行います。中学校では、義務教育まとめの3年間として、『大人になる学校』であるという位置づけのもと、生徒たちは、勉強に、部活動に、学校行事に、精一杯取り組んでいます。「この東山中で学ぶことができてよかった」と感じるこのことのできる充実した3年間を過ごしてほしいと思います。

1年間、ありがとうございました

まもなく、令和6年度も終わります。地域の皆様には様々なかたちでご支援・ご協力いただきましたこと、感謝申し上げます。子どもたちを取り巻く環境が大きく変化していく中で、子どもたちの健全な育成のためには地域の教育力が不可欠になってきています。今後も学校は地域・家庭と一体となって、子どもたちのために取り組んでいきたいと思えます。来年度も引き続き、ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

今が昔、私が幼少の頃の富士見町は古い木造家屋が道沿いに軒を連ねていました。現在では駐車場を完備したお洒落な家も多く点在し、まちの風貌も一変しています。当時の風貌を思い起こすに、その頃はまだ戦前の風景が残っていたのだと思います。

私が通っていた「啓成小学校」も「米子第一中学校（通称「一中」）も校舎の建替えが行われ、現在は別の場所（車尾）に移転してしまい、名称も「東山中学校」になってしまいました。当時一中は、現在の東山運動公園内の水泳場の辺りに建っており、木造のおんぼろ校舎でした。校舎の窓を開け閉めしようとする、窓枠ごと落ちてしまったり、廊下で縄跳びをする、床に穴が空いたり、二階の教室で給食の牛乳がこぼれると一階の天井から牛乳が降ってきたりと、今では考えられない教育環境でした。ただ当時は、町中に戦火を逃れてきたような古い建造物も多く、私の家も友人たちの家

啓成地区今昔物語

富士見町 足立 秀憲

啓成・思い出話

(25)

も木造の古い家屋でしたので、みんな何の違和感もなく毎日楽しく勉学に勤しんでいたように記憶しています。それから、私が通っていた保育園は「西保育園」です。現在は、錦町三丁目に所在していますが、当時は米子最大級の歓楽街「朝日町」の真ん中にありました。当時の園長先生は、博労町在任の遠藤良子先生であり、今でも「遠藤先生」と呼ばせていただいております。半世紀以上の時間を経て、今こうやって自治会活動をご一緒させていただいていることにご縁を感じております。

この幼児期の環境が影響したかどうか定かではありませんが、大人になってからの遊び場も昼と夜の違いはあれ、朝日町になってしまった次第です。現在は、朝日町からは足が遠のいてしまいましたが、当時の華やいだ朝日町を懐かしみ、今夜も家呑みで乾杯です。

